



BCN publica el Informe de Sistemas y Servicios de Pagos en Nicaragua al II Trimestre 2019

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 20 de agosto de 2019 el Informe de Sistemas y Servicios de Pagos en Nicaragua correspondiente al segundo trimestre de 2019.

En el informe se destaca que durante el segundo trimestre de 2019, los servicios de pagos electrónicos utilizando el Sistema Interbancario Nicaragüense de Pagos Electrónicos (SINPE), administrado por el BCN y la Cámara de Compensación Automatizada (ACH) por sus siglas en inglés, administrada por "ACH de Nicaragua S.A.", ascendieron a 223,811.9 millones de córdobas.

El valor de las operaciones a través del SINPE alcanzó los 192,923.5 millones de córdobas (86.2% del total de los dos sistemas), lo cual representó una disminución interanual de 40.4 por ciento, explicado principalmente por el menor valor transado en el módulo de Transferencias Electrónicas de Fondos (TEF). Esto último se debió al cambio en la operatividad de las operaciones diarias del BCN que, contrario al segundo trimestre de 2018, se liquidaban fuera del SINPE.

En términos de valor, los módulos más representativos del SINPE fueron el de Transferencias Electrónicas de Fondos (TEF) con 45.3 por ciento de participación y la Cámara de Compensación Electrónica de Cheques (CCE) con 22.8 por ciento. Por su parte, en ACH se realizaron pagos por 30,888.4 millones de córdobas (4.1% de crecimiento interanual), de los cuales el 98.4 por ciento correspondieron a transferencias de cuenta a cuenta y 1.4 por ciento a pagos de tarjeta de crédito.

Los instrumentos de pago electrónicos disponibles en el país en el segundo trimestre del año fueron: las tarjetas (débito, crédito y pre-pagadas), transferencias, cheques y billeteras móviles. Las tarjetas de débito fueron los instrumentos con mayor uso en términos de volumen (16.7 millones de transacciones durante el trimestre, las cuales representaron el 54.8% de las operaciones realizadas con instrumentos de pagos electrónicos), mientras que las transferencias intrabancarias fueron las más relevantes en términos de valor (30.3% en el trimestre). Si bien la participación de los cheques se ha reducido, la misma sigue siendo representativa, liquidándose 2.2 millones de cheques durante el segundo trimestre de 2019.

Finalmente, la infraestructura de pagos, además de los sistemas, incluyó cajeros automáticos (tradicionales e inteligentes), kioskos electrónicos, terminales de puntos de venta (POS) y corresponsales no bancarios (propios y afiliados), sucursales electrónicas, aplicaciones móviles, entre otros. En términos de volumen, en el segundo trimestre del año, los dispositivos más utilizados fueron los POS y cajeros automáticos (11.3 y 9.3 millones de operaciones). Por su parte, las operaciones realizadas a través de POS y de corresponsales no bancarios presentaron un crecimiento importante en términos de valor (78.1 y 45.6 por ciento, respectivamente).

[Véase el Informe Sistemas y Servicios de Pagos en Nicaragua al II Trimestre 2019](#)

Managua, 20 de agosto 2019